



Desarrollo económico y gestión transparente: los ejes de Santana

La nueva autoridad regional, que asumió ayer junto a los 20 cores en un acto realizado en la Universidad San Sebastián de Puerto Montt, apuntó a potenciar la alianza público y privada y a generar nuevos estándares de probidad.

Vicente Pereira
vicente.pereira@diariollanquihue.cl

La falta de recursos y la transparencia figuran como dos desafíos relevantes de la administración del nuevo gobernador regional, Alejandro Santana (RN), quien asumió ayer en reemplazo de Patricio Vallespín, quien en 2021 se convirtió en la primera autoridad de este tipo electa mediante votación popular.

Junto al chilote, comenzaron sus labores - hasta el 6 de enero de 2029- los 20 integrantes del Consejo Regional de Los Lagos que fueron elegidos en los comicios regionales que se desarrollaron el pasado 26 y 27 de octubre.

Las autoridades participaron de la sesión de instalación de este cuerpo colegiado que tuvo lugar en el Aula Magna de la Universidad San Sebastián de Puerto Montt.

En la oportunidad, el gobernador apuntó a reforzar la alianza público-privada y a realizar todos los procesos de revisión y auditorías que correspondan, aunque no precisó fechas para ejecutar estas medidas.

Una ceremonia, por lo demás, que fue interrumpida por la llegada de los vendedores ambulantes de Puerto Montt que acudieron para protestar por la medida del municipio de sacarlos del perímetro de exclusión del centro.

“SE QUEDÓ SIN PLATA”
“Tenemos un problema como el país. El Estado se quedó sin plata y, por lo mismo no logra financiar el gasto público que se compromete cada año en la Ley de Presupuesto, lo que salpica a las regiones, como en Los Lagos con el



CORE LOS LAGOS

EL GOBERNADOR APUNTÓ A REFORZAR LA ALIANZA PÚBLICO-PRIVADA Y A REALIZAR TODOS LOS PROCESOS DE REVISIÓN Y AUDITORÍAS QUE CORRESPONDAN.

AGENCIAUNO



ALEJANDRO SANTANA PRESIDÓ LA PRIMERA SESIÓN DEL CORE.

“**Vamos a necesitar responsabilidad fiscal, focalización y rentabilizar al máximo cada uno de los pesos”.**

Alejandro Santana,
gobernador de la Región
de Los Lagos

descuento de \$10 mil millones, lo que afectará el presupuesto 2025”, afirma el chonchino.

Por lo mismo, recalcó la necesidad de potenciar la alianza público-privada,

puesto que “más que nunca” se tienen que generar estos acuerdos en los cuales no sólo inter venga el Gobierno Regional, sino que también el central, junto a los sectores productivos.

En ese sentido, el militante de RN le solicitó apoyo a los parlamentarios y a los alcaldes para abordar la situación presupuestaria y adelantó que el 13 de este mes acudirá al Ministerio de Hacienda para exponer acerca de todas las temáticas que interesan en esta región.

En este desafío apela a desarrollar un buen trabajo con los jefes comunales, dado que se requiere de focalizar los recursos. Pe-

ro además “vamos a necesitar responsabilidad fiscal, focalización y rentabilizar al máximo cada uno de los pesos para que las personas sientan que los beneficios (que se otorgan) le cambian la calidad de vida”.

PACTO

Sobre la continuidad del Pacto por una Región Sostenible e Inclusiva, Santana afirmó que si bien esta de acuerdo con que la región tiene que ser sostenible y sustentable en el corto, mediano y largo plazo, advierte que el problema radica en que no tiene metas respecto a “qué vamos a lograr o cuánta empleabilidad se va a generar”,



TODOS LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO REGIONAL DE LOS LAGOS DURANTE LA ACTIVIDAD EN LA UNIVERSIDAD SAN SEBASTIÁN.

entre otros aspectos, ni cómo crecerán los sectores productivos y su competitividad.

Más todavía, argumenta, si existe un riesgo inminente que el salmón deje de ser el segundo recurso de exportación de Chile.

Es por ello que afirma que "si seguimos con la permisología y con un debate legislativo que no se resuelve, vamos a ser estructuralmente dañados".

Y si bien coloca el acento en que el Gobierno Regional no se puede hacer cargo porque no tiene la responsabilidad de generar recaudación fiscal, ni tampoco incentivar el empleo, asegura que la responsabilidad está puesta en levantar, desde esta zona, la voz para exponer acerca de las industrias que dejaron de crecer y que existe una fuerza laboral que saldrá con mucha fuerza desde centros de educación superior (universidades y centro de formación técnica) que no tendrán empleabilidad, lo que genera el riesgo de que la tasa de cesantía siga creciendo.

Ante ello, anuncia que convocará a todos los gremios que integran el Pacto para instalar las metas y el plazo en que se quieren alcanzar.

Adelantó que solicitará audiencias para participar de los debates de las leyes Lafkenche y de Cabotaje para "llevar la voz de las regiones y de quienes, potencialmente, se ven afectados".

En su discurso, llamó a los parlamentarios a que ayuden a combatir las barreras que permiten que se estén perdiendo los indicadores que apuntaban a que este territorio fuera pujante y con generación de empleo.

TRANSPARENCIA

Aunque no precisó la fecha en que presentará esta iniciativa, Alejandro Santana anunció que realizarán todos los procesos de revisión y auditorías que correspondan.

Además, en materia de transparencia y con la finalidad que no vuelva a repetirse una situación como el Caso Convenios, ocurrida en la administración anterior, Santana afirmó que su equipo está compuesto por personas con experiencia y con trayectoria.

Además, señaló que el sistema de transparencia evitará que "si hay alguien que se tiene, será pesquisado antes y no después de...".

Así también al término de la ceremonia, Alejandro Santana y Bernardo Navarrete, presidente del Consejo para la Transparencia, firmaron un compromiso que busca otorgar garantías que "desde el primer día nuestro rol será tener una gestión transparente", remarcó Santana.

Por lo mismo, enfatiza que toda la información del Gobierno será presentada de forma "amigable y amistosa para la comuni-



Tenemos un problema como el país. El Estado se quedó sin plata y, por lo mismo no logra financiar el gasto público que se compromete cada año en la Ley de Presupuesto, lo que salpica a las regiones, como en Los Lagos con el descuento de \$10 mil millones".

Alejandro Santana,
gobernador regional
de Los Lagos.

dad".

En este sentido, expresó que "la transparencia es el motor para enfrentar la corrupción y falta de probidad, por lo que se tienen que generar los estándares de calidad en esta materia.

SEGURIDAD

En la ocasión, el gobernador Alejandro Santana anunció que aunque no está dentro de sus atribuciones, en un plazo de 70 días presentará una propuesta para abordar los problemas de seguridad.

En su análisis, sostiene que en el caso del narcotráfico que "antes los veci-

nos lo veían por televisión ahora lo ven en sus calles y en sus casas", como una forma de contribuir para atacar este flagelo "tan grande como la falta de seguridad y el narcotráfico", que preocupa a las personas.

SENADORES

Sobre el llamado a los parlamentarios formulado por el gobernador respecto a la defensa presupuestaria, el senador Fidel Espinoza (PS) destacó el llamado a la unidad formulado por Santana y afirmó que es relevante seguir trabajando algunas iniciativas que partieron en la gestión de Patricio Vallespín, como el Hospital Oncológico y las doble vías a Chiloé y El Tepual, además de aumentar la cobertura del tren, sumando las políticas de descentralización interna de la región.

Junto con ello, el legislador socialista señaló que en la defensa presupuestaria "tenemos que estar todos", puesto que la disminución presupuestaria afecta las necesidades de la gente, como quienes carecen de agua potable o conectividad.

Su par en la Cámara Alta, en tanto, Carlos Kuschel (RN) manifestó que "estamos a disposición, ya que se plantean desafíos relevantes, especialmente en lo relativo a acopiar recursos humanos, tecnológicos y económicos para que la región avance en materia tecnológica e innovación". ☺